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FECHA: SEPTIEMBRE 25 DE 2015 
 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Con violencia le roban $800 mil” 

 
“Va Sección XV por “otros” tras fraude” 

 “Va SAT a la caza de informales en tres zonas de la entidad” 

 “PREMIO NACIONAL A HIDALGO POR SU REGISTRO CIVIL” 

 
“Informe trimestral reduce la opacidad” 

 
“Llamando a “morosos”” 

 
“LECUMBERRI: LA CÁRCEL DE LA HISTORIA” 

 
“BECADAS, JEFAS DE FAMILIA UNIVERSITARIAS” 

 
“Insiste EGS en labor por la transparencia” 

 
“Ayotzinapa: dialogan, pero no logran acuerdos” 

 
“Azota a Veracruz la narcoviolencia” 

 
“Peña ordena crear una fiscalía especial; PGR abre expediente de normalistas 
desaparecidos” 

 
“Peña a padres de los 43: estamos del mismo lado” 

I N S T I T U C I O N A L 

Agenda Hidalguense-Presidenta del IEEH supervisa y evalúa actividades encaminadas para el próximo 

proceso electoral: Con el propósito de  analizar y dar continuidad a diversos temas de importancia rumbo al proceso 

electoral local 2015-2016, la Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Lic. Guillermina Vázquez 

Benítez, ha encabezado una serie de reuniones de trabajo con los Consejeros y Consejeras Electorales (LAE. Blanca Estela 

Tolentino Soto,  Lic. Martha Alicia Hernández Hernández, Lic. Salvador Domingo Franco Assad, M. en D. Augusto Hernández 

Abogado, Lic. Fabián Hernández García y Lic. Uriel Lugo Huerta), así como el Secretario, Directora y Directores Ejecutivos de 

este organismo. En dichas juntas, se ha contado con la participación de responsables de las Unidades Técnicas, abordando 

entre otros temas: los montos de las prerrogativas para los partidos políticos con base en la nueva fórmula establecida por el 

Código Electoral local (que en breve deberán ponerse a consideración del Consejo General del IEE) y la convocatoria para 

candidaturas independientes (por emitirse el 1 de octubre), al igual que el calendario y el plan integral del proceso electoral. 

La Consejera Presidenta ha expresado que el primer gran reto del nuevo Consejo General es conducir adecuadamente la 

organización del citado ejercicio democrático en el que, por vez primera en la historia de la entidad, se renovarán de manera 

simultánea los Poderes Ejecutivo, Legislativo y los Ayuntamientos. Por ello, adquiere especial importancia identificar y atender 

oportunamente las tareas del Instituto mediante una planeación estratégica que conjugue la nueva visión del órgano que 

preside y la experiencia de la Junta Estatal Ejecutiva y del personal administrativo; con el acompañamiento de las fuerzas 

políticas y la coordinación con el Instituto Nacional Electoral, en una dinámica  de  respeto, colaboración y diálogo. En este 

sentido, próximas reuniones con los partidos políticos y la definición de las Comisiones Permanentes, son  actividades 

programadas para los siguientes días; mientras que conforme a lo planeado siguen su curso: la emisión de la convocatoria del 

“Premio 17 de Octubre” dirigido a ciudadanas hidalguenses, mediante el 3° Concurso de Ensayo Político al Mérito Femenino 
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Ciudadano (cuyas bases completas se encuentran en http://www.ieehidalgo.org.mx);  la organización de las convenciones 

distritales que se llevarán a cabo del 8 al 16 de octubre para la elección de las niñas y los niños Legisladores que acudirán al 

4° Parlamento Infantil 2015; las transmisiones del programa de radio “IEEH Contigo”; y la presentación del número 5 de la 

revista “Letras para la Democracia”, que en coordinación con el Grupo Impulsor de la Paridad se celebrará el 29 de 

septiembre a las 14:00 horas en el Centro Cultural del Ferrocarril en el marco de la “Jornada por los Derechos Político-

Electorales de las Mujeres” y la  “Feria del Libro Infantil y Juvenil Hidalgo 2015”. Aunado a lo anterior, Vázquez Benítez ha 

realizado visitas a las áreas de trabajo para conocer personalmente la estructura, funciones, compañeros y compañeras del 

Instituto, y dinámica de trabajo que lleva el organismo. (Redacción, página web)  

El Independiente-Se reunirá IEE con partidos políticos: El Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE) sostendrá 
reuniones con los partidos políticos y definirá comisiones permanentes, en vísperas de la elección de gobernador, diputados 

locales y 84 ayuntamientos. También mantiene pláticas con los responsables de las unidades técnicas para establecer los 
montos de las prerrogativas de los partidos políticos de acuerdo con la nueva fórmula establecida en el código electoral local. 

Como parte de las actividades, detalla la convocatoria para las candidaturas independientes por emitirse el primero de 

octubre, al igual que el calendario y el plan integral del proceso electoral. La consejera presidenta Guillermina Vázquez 
Benítez ha expresado que el primer reto del consejo general que fue renovado en semanas anteriores es conducir 

adecuadamente la elección del próximo año. Continúa la emisión de la convocatoria del premio 17 de Octubre dirigido a 
ciudadanas hidalguenses y el tercer concurso de ensayo político al mérito femenino ciudadano. Además de la organización de 

las convenciones distritales que se llevarán a cabo del 8 al 16 de octubre para la elección de niños legisladores que acudirán 
al cuarto parlamento infantil 2015. En coordinación con el grupo impulsor de la paridad, presentará el número cinco de la 

revista Letras para la democracia, el 29 de septiembre a las 14 horas en el Centro Cultural del Ferrocarril. Vázquez Benítez 

ha realizado visitas a las áreas de trabajo para conocer personalmente la estructura y funciones del instituto. (Redacción, 
página 03) 

La Tuza Metiche-Con el objetivo de identificar las fortalezas y debilidades de cada una de las áreas del Instituto Estatal 

Electoral de Hidalgo (IEE), el Consejo General que preside Guillermina Vázquez Benítez, está llevando a cabo 
reuniones con las y los titulares de cada dirección. Esta acción permitirá robustecer las actividades que se llevan a cabo al 

interior del órgano electoral, así como establecer las comisiones que les serán asignados a cada uno de ellos. De igual forma 
comprometidos con el ejercicio de la institución, desde su llegada las y los Consejeros Electorales han organizado reuniones 

permanentes que les permita realizar un diagnóstico certero y concluir en breve la entrega – recepción del IEE. (Redacción, 
página 09) 

News Hidalgo- Consejeros del IEE asisten a la inauguración de la Jornada de Capacitación Regional:. En el 

marco de la Segunda Reunión Ordinaria de la Asociación de Organismos de Fiscalización Superior y Control Gubernamental 
A.C. (ASOFIS); la Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Guillermina Vázquez Benítez, 

las y los Consejeros Electorales Blanca Estela Tolentino Soto, Martha Alicia Hernández Hernández, Salvador 

Domingo Franco Assad y Uriel Lugo Huerta, asistieron a la inauguración de la Jornada de Capacitación Regional, en 
atención a la invitación de José Rodolfo Picazo Molina, Auditor Superior del Estado de Hidalgo. En el evento se abordaron 

temas de la gestión pública, mismos que coadyuvarán a mejorar la rendición y transparencia gubernamental de las 
instituciones; además de fortalecer el marco institucional y jurídico del Estado, favorecer la integridad y la eficiencia del 

quehacer público. (Redacción, página web) 

PuntoxPunto- Asiste presidenta del IEE a Jornada de Capacitación Regional impartida por la ASEH:. En el marco 
de la Segunda Reunión Ordinaria de la Asociación de Organismos de Fiscalización Superior y Control Gubernamental A.C. 

(ASOFIS); la Consejera Presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), Guillermina Vázquez Benítez, las 
y los Consejeros Electorales Blanca Estela Tolentino Soto, Martha Alicia Hernández Hernández, Salvador 

Domingo Franco Assad y Uriel Lugo Huerta, asistieron a la inauguración de la Jornada de Capacitación Regional, en 

atención a la invitación de José Rodolfo Picazo Molina, Auditor Superior del Estado de Hidalgo. En el evento se abordaron 
temas de la gestión pública, mismos que coadyuvarán a mejorar la rendición y transparencia gubernamental de las 

instituciones; además de fortalecer el marco institucional y jurídico del Estado, favorecer la integridad y la eficiencia del 
quehacer público. (Redacción, página web) 

Uno más Uno-Alista en el IEEH proceso electoral: Con el propósito de analizar y dar continuidad a diversos temas de 

importancia rumbo al proceso local electoral 2015-2016, la presidenta del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEE), 
Guillermina Vázquez Benítez, ha encabezado una serie de reuniones de trabajo con los consejeros electoral Blanca 

Estela Soto, Martha Alicia Hernández, Salvador Domingo Franco Assad, Augusto Hernández Abogado, Fabián 
Hernández García y Uriel Lugo Huerta), así como el secretario y directores ejecutivos de este organismo. En dichas 

juntas, se ha contado con la participación de responsables de las Unidades Técnicas, en donde se ha abordado, entre otros 

temas, los montos de las prerrogativas para los partidos políticos, con base en la nueva fórmula establecida por el Código 

http://www.ieehidalgo.org.mx/
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Electoral local (que en breve deberán ponerse a consideración del Consejo General del IEE). Asimismo, han analizado los 

asuntos relativos a la convocatoria para candidaturas independientes (por emitirse el 1 de octubre), al igual que el calendario 

y el plan integral del proceso electoral. La presidenta expresó que el primer gran reto del nuevo Consejo General, es conducir 
adecuadamente la organización del citado ejercicio democrático en el que, por vez primera en la historia de la entidad, se 

renovarán de manera simultánea los Poderes Ejecutivo. Legislativo y los ayuntamientos. Por ello, dijo que adquiere especial 
importancia identificar y atender oportunamente las tareas del Instituto, mediante una planeación estratégica que conjugue la 

nueva visión del órgano que preside y la experiencia de la Junta Estatal Ejecutiva y del personal administrativo; con el 

acompañamiento de las fuerzas políticas y la coordinación con el Instituto Nacional Electoral, en una dinámica de respeto, 
colaboración y diálogo. En este sentido, las próximas reuniones con los partidos políticos y la definición de las Comisiones 

Permanentes, son actividades programadas para los siguientes días; mientras que conforme a lo planeado, siguen su curso la 
emisión de la convocatoria del "Premio 17 de Octubre", dirigido a ciudadanas hidalguenses, mediante el 3° Concurso de 

Ensayo Político al Mérito Femenino Ciudadano; la organización de las convenciones distritales que se llevarán a cabo del 8 al 
16 de octubre para la elección de los niños legisladores que acudirán al 4° Parlamento Infantil 2015. También las 

transmisiones del programa de radio "IEEH Contigo" y la presentación del número 5 de la revista "Letras para la 

Democracia", que en coordinación con el Grupo Impulsor de la Paridad se celebrará el 29 de septiembre a las 14:00 horas en 
el Centro Cultural del Ferrocarril en el marco de la "Jornada por los Derechos Político-Electorales de las Mujeres" y la "Feria 

del Libro Infantil y Juvenil Hidalgo 2015". (Redacción, página 03) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-“Indigna y preocupa” a Panal la liberación de Mirna García: La liberación de Mirna García López, exsecretaria 

de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), “indigna” y “preocupa” al Partido Nueva 

Alianza (Panal), pues el juez que concedió el amparo para su salida de prisión “no se hizo de las pruebas suficientes”, afirmó 
el dirigente estatal Eliseo Molina Hernández. El líder neoaliancista en Hidalgo pidió a las autoridades rectificar para que “se 

haga justicia” en el presunto desfalco de más de 123 millones de pesos a las cuentas el magisterio, del cual la seccional del  
magisterio acusa a su exlideresa. “(Que) no sea un paso a la impunidad, pues ni la sociedad y los maestros nos merecemos 

eso”, exigió. Molina Hernández dijo desconocer los descuidos dentro del proceso penal contra García López –que permitieron 
su libertad–, pues fue acusada por el SNTE por el delito de desfalco y, posteriormente, la causa se reclasificó como abuso de 

confianza. “(Aunque) sí puedo decir con claridad que alguien que sustrae recursos públicos, destinados en beneficio de los 

trabajadores de la educación cuando es responsable de este manejo (sic), lo más grave es que no hay un sustento de dónde 
quedó ese recurso, en qué lo gastó o a quién se lo dio, nos llama la atención que eso no lo haya valorado el juez”, expresó. 

En lo político-partidista, Molina Hernández dijo que la salida de prisión de García López no afectará a Nueva Alianza en las 
elecciones de concurrentes de 2016; por el contrario, señaló, la militancia tiene muy claro el compromiso y convicción con el 

partido. “(Un árbol) que se sacude con el viento y las hojas que ya están viejas y secas se caen. Bueno, eso pasó ahorita, ella 

(Mirna) ya no era militante, ni fue antes que la apresaran. Creo que está limpia en el partido fue por inquietud de ellos, mas 
no de nosotros”, sostuvo el dirigente. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Síntesis-Iniciará PES foro sobre adopción: Una de las demandas de la sociedad es que la ley sea más flexible en materia 

de adopción, indicó el diputado federal del Partido Encuentro Social, Alejandro González Murillo, para ello se consultará a la 
población a través de seis foros regionales en Tamaulipas, Baja California, Veracruz, Aguascalientes, Puebla e Hidalgo. El 

Coordinador de la bancada del Partido Encuentro Social en el Congreso de la Unión, Alejandro González Murillo, añadió que 
ante la importancia del tema y previo a la presentación de la iniciativa de su partido en el Foro Nacional de Consulta: "Hacia 

la Agilización y Fortalecimiento del Proceso de Adopción en México", que tendrá verificativo en la Cámara de Diputados el día 
14 de octubre, tienen previsto realizar seis foros. Certeza jurídica. El legislador federal, aseguró que con una ley en la 

materia se busca acabar con situaciones de incertidumbre respecto a la población real de infantes y la situación en que se 

encuentran, además de acabar con los delitos en que se incurre en su contra bajo argumentos como el de la adopción que a 
veces se hace solamente de palabra. "Es fundamental que demos una respuesta contundente, cuando vemos que hay tráfico 

de niños, que no existe un registro serio de dónde están los niños, cuántos son y en qué situación jurídica se encuentran los 
niños institucionalizados, entonces tenemos que preguntarnos, cómo nosotros tenemos que responderle a las niñas y niños 

cuántos son, porque no existe un registro claro". González Murillo añadió que a la fecha las autoridades destacan datos que 

van desde 28 mil o hasta 32 mil menores institucionalizados, pero eso es en albergues públicos que son alrededor de 70, pero 
hay más de 700 en todo el país, además de que los albergues privados no han sido vigilados de manera adecuada y 

sistemática para conocer no sólo su forma de operar sino para dar un seguimiento a los menores que se encuentran en esos 
lugares. Por último, el diputado federal aseguró que otros partidos políticos se han comenzado a sumar a las iniciativas de 

Encuentro Social en temas como la iniciativa de Ley de Adopciones, la eliminación del fuero constitucional y la eliminación del 
financiamiento público a partidos propuestos hasta el momento. (Jaime Arenalde, página 03) 
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C O N G R E S O 

Crónica-Concuerdan diputados en difundir obra de Rodríguez: Exhortó el Congreso local a la Secretaría de Turismo y 

Cultura estatal para que amplíe la difusión de la obra de Ignacio Rodríguez Galván, pues merece ser conocida y recordada por 
hidalguenses y mexicanos, ya que constituye uno de los pilares de la literatura del México independiente. La iniciativa fue 

presentada por la diputada Mabel Chávez Gutiérrez y aprobada por unanimidad. La finalidad es que el Consejo para la Cultura 
y las Artes del Estado de Hidalgo (Cecultah) difunda la obra del poeta y escritor nacido en Tizayuca. Al dar lectura al acuerdo, 

el diputado Guillermo Galland expresó que Rodríguez Galván escribió dos novelas cortas que suceden en la época colonial: 

“La hija del oidor” y “El visitador”; esta última fue publicada como obra de autor anónimo por razones que se desconocen. 
Posteriormente dio lugar a la creación de su obra de teatro “Muñoz, el Visitador”, que narra el amor entre Ana y Quesada, el 

cual es obstaculizado por Muñoz aprovechándose de su cargo como visitador real. (Jocelyn Andrade, página 05) 
Milenio-Exhortan a difundir vida y obra de Ignacio Rodríguez (Janet Barragán, página 14) 

El Independiente-Exhortan a Cecultah a difundir obra de Ignacio Rodríguez Galván (Sonia Rueda, página 04) 
Plaza Juárez-Piden a CECULTAH impulsar obras de Ignacio Rodríguez Galván (Redacción, página 4A) 

Síntesis-Proponen que se difunda obra de escritor Tizayuquense (Jaime Arenalde, página 03) 

Capital Hidalgo-Congreso piden que municipios se informen sobre Mando Único: La diputada local del PRI, Nadia 
Carolina Ruiz Martínez, presentó en tribuna el tema Mando Coordinado en materia de seguridad pública, durante la quinta 

sesión ordinaria de este jueves. Ruiz Martínez pidió que se exhorte a las autoridades municipales para que se informen cuáles 

son los beneficios que se obtienen al signar el acuerdo de mando coordinado y consideren suscribirse en el mismo. Este 
asunto fue turnado a la Comisión de Seguridad Ciudadana y Justicia, para que sea discutido y analizado. Asimismo, la 

legisladora Diana Montes Hernández, subió a tribuna para plantear el asunto con autoridades responsables. Pidió se exhorte a 
las y los presidentes municipales para que publiquen en internet el informe que guarda la administración pública. De igual 

forma, solicitó que se pida, a quien corresponda, retirar la publicidad existente en las calles; el asunto se tomo a la Comisión 
de Transparencia y Acceso a la Información Pública. El diputado por el distrito de Tulancingo, Jorge Rosas Ruiz, subió el tema 

Banca de Desarrollo, participación fundamental para el crecimiento económico. Rosas Ruiz solicitó que se exhorte a la 

Secretaría de Hacienda y Crédito Público para que realice las acciones necesarias que permitan robustecer la inversión y el 
financiamiento en las diversas regiones del estado. Asimismo, el diputado Javier Amador de la Fuente, subió a tribuna con el 

tema Igualdad de Derechos para los Hidalguenses. El legislador pidió que se exhorte a la Comisión de Derechos Humanos del 
Estado de Hidalgo (CDHEH) para que considere establecer una Visitaduría Regional en el distrito de Jacala. (Sergio Juárez, 

página 06) 

P L A N O   E S T A T A L 
El Independiente-Recibe Ciudad del Conocimiento distintivo internacional: En la ciudad de Beijing, el gobierno del 
estado recibió la carta de aceptación que acredita a la Ciudad del Conocimiento y la Cultura como parte de la red 

internacional de parques científicos y áreas de innovación IASP, por sus siglas en inglés Este organismo es reconocido a nivel 
internacional debido a las instituciones de primer nivel que la conforman y a los rigurosos estándares aplicados para poder ser 

parte de la prestigiada organización. El gobierno de Hidalgo planea proyectar a la Ciudad del Conocimiento y la Cultura a nivel 

internacional, por medio de una red de contactos que permita fortalecer la competitividad mediante la modernización y la 
innovación de estrategias, procesos y tecnologías científicas. En reunión con el director general Luis Sanz, y el presidente de 

la IASP Jean-Francois Balducchi, el gobernador Francisco Olvera Ruiz declaró que “la cooperación entre instituciones es 
necesaria para el intercambio de nuevas estrategias, basadas en los modelos que tienen éxito en otros países y que impactan 

de manera directa en la comunidad local”. Luis Sanz celebró el compromiso que Olvera mantiene por generar un modelo 
inclusivo que, gracias al desarrollo tecnológico e implementación de proyectos de planificación y movilidad urbana, permita la 

transición a una sociedad basada en el conocimiento. La incorporación a esta red coadyuvará a que Hidalgo capte la atención 

de diversos organismos, para fortalecer el desarrollo científico y tecnológico que representa la Ciudad del Conocimiento y la 
Cultura. El embajador de México en China Julián Ventura acompañó al gobernador Olvera a dicha ceremonia, en la que se 

destacó la participación de parques provenientes de China, Turquía, Rusia, Irán y México. Sumado a estas actividades, la 
delegación hidalguense sostuvo un encuentro con Xiao Dong Zeng, supervisor general de Internacionalización de Z Park, 

complejo científico sede de esta reunión anual y que gracias a sus 30 años de experiencia podrá fortalecer el modelo de la 

Ciudad del Conocimiento y la Cultura. (Redacción, página 05) 
Criterio-Dan reconocimiento internacional a CCC (Redacción, página 02) 

Milenio-Certifican en China a la Ciudad del Conocimiento (Redacción, página 08) 
Crónica-Potencializa Olvera Ciudad del Conocimiento (Redacción, página 02) 

Capital Hidalgo-Reconocen en Beijing a Ciudad del Conocimiento y la Cultura (Sergio Juárez, página 02) 
El Sol de Hidalgo-Ciudad del Conocimiento destaca a nivel internacional (Redacción, página 13A) 
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Plaza Juárez-Reconocimiento internacional a Ciudad del Conocimiento (Redacción, página 3A) 

Síntesis-Acreditan a Ciudad del Conocimiento como parte de IASP (Edgar Chávez, página 02) 

Uno más Uno-Ciudad del Conocimiento y la Cultura recibe reconocimiento internacional (Redacción, página 
05) 

Criterio-Pone consultora Aregional a Hidalgo en punta de IEA: El Indicador Compuesto de Eficiencia Administrativa 

(IEA) de Aregional, que clasifica a las entidades federativas con base en el control y buen desempeño en la administración de 
su gasto corriente, señala que en el periodo 2012-2014 los estados que mejor controlaron su gasto administrativo fueron 

Hidalgo, Aguascalientes y Campeche. Según el estudio de la consultora, la calificación promedio que lograron 31 estados 
analizados (sin tomar en cuenta al Distrito Federal) fue de 58.0 puntos para el lapso mencionado. “El promedio de las 31 

entidades federativas en el IEA 2012-2014 disminuyó 8.9 puntos, en relación con el promedio obtenido en este mismo 
indicador en el periodo 2011-2013, que fue de 66.9 puntos”, señala la publicación. Que el puntaje de un estado aumente 

dentro del Indicador Compuesto de Eficiencia Administrativa implica que mejoró en el control de sus gastos administrativos, y 

viceversa cuando disminuya. Por ello, la disminución en la media del índice (considerando todas las entidades) muestra que 
en promedio las entidades disminuyeron en el control sobre el gasto administrativo, lo que representó un incremento en su 

costo operacionales y una mayor carga administrativa para la mayoría. En 2014 algunas entidades implementaron medidas de 
austeridad en sus gastos corrientes, lo que en algunos casos les permitió mejorar, entre 2013 y ese año, su posicionamiento 

en el índice, indica el análisis de Aregional. “Sin embargo, en algunos casos, sobre todo en el grupo de IEA Bajo, esto aún no 

fue suficiente, como se pudo apreciar en el análisis realizado”, añade. (Redacción, página 05) 
Milenio-Reconocen a Hidalgo por manejo de gasto (Redacción, página 09) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Reitera alcalde de Pachuca trabajo por la transparencia: Mantendrá el gobierno municipal de Pachuca su 
postura de implementar un ejercicio transparente, además de estar consciente de que resta un trecho importante por recorrer 

en la actual administración, en la que se enfrentará cualquier reto, por complicado que parezca, manifestó el alcalde Eleazar 
García. Estimó que mediante el trabajo conjunto propuesto entre autoridades y sociedad será posible alcanzar los objetivos 

que Pachuca tiene como ciudad, con el fin de garantizar un mejor contexto de vida para sus habitantes. Añadió que aunque 

no es sencilla la labor emprendida en la capital hidalguense se mantiene la premisa de que lo único que debe tenerse 
presente es ofrecer resultados que la población requiere. Insistió en que la labor conjunta con la sociedad desencadena una 

inercia positiva, por medio de la cual se reflejan resultados a corto plazo y con la certeza de que el gobierno municipal tiene 
un largo camino por recorrer. García Sánchez sentenció que Pachuca cuenta con los recursos suficientes para hacerla una 

mejor ciudad, de ahí que mencionó que se debe tener la convicción de que mediante la conjunción de talentos será posible 

contar con la ciudad que se anhela. Otro punto que es de vital importancia, expuso, es que durante la presente 
administración se ha interpuesto el diálogo por encima de las descalificaciones, situación que debe de destacarse al afirmar 

que es mediante el consenso como pueden alcanzarse todos los objetivos que se tienen planeados durante lo que resta de la 
presenta administración. Por último, el presidente municipal externó que el compromiso que se tiene con la población a la que 

se representa es ofrecer resultados, hablar con hechos y no con palabras, por lo que confió que con una administración 

democrática y con la participación ciudadana es como se cosechan los éxitos en favor de la población capitalina. (Milton 
Cortés, página 03) 

El Independiente-Promete Eleazar plaza Independencia libre de ambulantes: La plaza Independencia estará libre 
de ambulantes una vez que quede remozada, comprometió el alcalde Eleazar García Sánchez en reunión con la directiva de la 

Cámara Nacional de Comercio (Canaco). Así lo informó el presidente del organismo Rubén Chávez Pagola, quien dio cuenta 

de los resultados de dicho encuentro celebrado en Casa Rule. Comentó que una de las principales preocupaciones expuestas 
fue la problemática del ambulantaje, la cual causa complicaciones al comercio formal que cumple con las reglamentaciones 

que demanda la ley. El edil explicó que el tema será abordado con los líderes de las agrupaciones de vendedores informales, 
a fin de tomar acciones que frenen la competencia desleal. Canaco Pachuca también planteó que ante la proximidad de la 

temporada de fin de año, que implica una mayor actividad comercial, sean liberados espacios para estacionamiento en calles 

del centro histórico que actualmente están prohibidos. Esto, abundó, en un lapso que comprendería del primero de noviembre 
al 15 de enero. Expuso que el planteamiento será estudiado por la Secretaría de Seguridad Pública municipal. También 

insistió en la necesidad de que los trabajos de remodelación de la calle Guerrero reciban el acabado de calidad que aún está 
pendiente, tareas que de acuerdo con la presidencia municipal son responsabilidad de la CFE. Reiteró la petición de concluir 

las obras de plaza Independencia a inicio de noviembre, a fin de no afectar las ventas relacionadas con el Buen fin. Otro de 
los acuerdos alcanzados por Canaco fue la suspensión de multas a negocios por la exhibición de mercancía afuera de sus 

comercios, desde ayer y hasta el 30 de noviembre. En este periodo ambas instancias realizarán una campaña para promover 

que los comercios contribuyan con el mejoramiento de imagen urbana de la ciudad. Finalmente solicitó atender la inseguridad 
en algunas calles del centro como Guerrero, Guzmán Mayer y el mercado Primero de Mayo. (Laura Elizabeth Trejo, 
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página 17) 

El Independiente-Carlos González, nuevo director jurídico del gobierno municipal: A nombre del alcalde Eleazar 

García Sánchez, el secretario general municipal Hugo Espinosa Quiroz dio posesión a Carlos González Olvera como nuevo 
director jurídico del gobierno municipal, en sustitución de Norberto Lira. El secretario general reconoció la labor realizada por 

el director saliente, al tiempo que alentó a los integrantes del área jurídica a continuar con esfuerzo y responsabilidad las 

actividades encomendadas. El nuevo funcionario municipal, quien cuenta con experiencia en la administración pública en 
diversos cargos, además de desempeñarse también como asesor jurídico, se pronunció por proseguir los lineamientos de la 

actual administración a fin de fortalecer los avances logrados. (Redacción, página 07) 
Crónica-En Pachuca… (Redacción, página 02) 

Uno más Uno-Carlos Gómez, nuevo director jurídico del gobierno municipal (Redacción, página 02) 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 

 

Que nadie los descare 
 

En tiempos pre electorales es bien sabido que no se deben descartar ninguno de los personajes que rodean el primer círculo 
de la política, en este caso en el estado de Hidalgo, donde se realizarán votaciones para gobernador, presidencias municipales 

y diputados locales en 2016. Ante dicho escenario, surgen los integrantes de una "sublista" quienes por su desempeño y 

oficio político —no cayeron en errores mediáticos durante la presente administración, hasta ahora-y pueden significar un 
factor de unidad más que de división o confrontación a la hora de elegir a los próximos aspirantes a puestos de elección 

popular. En primer orden está el secretario de Planeación de Hidalgo, Alberto Meléndez Apodaca quien encabeza un grupo de 
trabajo desde hace varios meses desde donde se han alcanzado importantes objetivos y logros para el estado como lo son 

asignación de recursos extraordinarios, lobbying de proyectos, acercamiento de sectores con otros representantes, pero sobre 
todo, una capacidad probada de negociación ante situaciones adversas. Meléndez, quien ya ha sido presidente municipal en 

Pachuca y titular de diversas secretarías del estado, también mantiene cercanía con los enlaces nacionales, delegaciones y el 

gobierno federal, además de ser pieza clave para el mandatario estatal Francisco Olvera Ruiz en su planteamiento y ejecución 
del Plan Estatal de Desarrollo que concluirá el siguiente año, lo que lo convierte en una pieza clave, no visible aún, dentro de 

la lista de sucesores rumbo a la elección de candidato a la gubernatura del Partido Revolucionario Institucional. A él se suman 
otros personajes como Aunard de la Rocha, secretario de Finanzas, quien también suena como pieza importante del gabinete 

estatal, quien ha sido reconocido no solo por la cautela en el manejo de los dineros estatales, sino que ha sido destacado por 

organismos y asociaciones externas al estado, así como las calificadoras internacionales, por lo que de igual forma se 
comienza a mencionar aunque para Casa Rule en la capital del estado, como carta bajo la manga del PRI. Otros que no han 

sido hasta ahora nombrados pero que estarán seguramente en la palestra son los diputados federales del tricolor, Fernando 
Moctezuma Pereda y Alfredo Bejos Nicolás, aunque en la perspectiva cercana parecen estar aún inmersos en otras 

cuestiones. Como en cada época de pre selección de candidatos, es importante que dentro de los que suenan no se 

desgasten todos los nombres. Es una especie de regla en donde siempre los más mencionados tienen tanto todas las de 
ganar como las de sumarse y apoyar. Este proceso, en las últimas ocasiones de Jesús Murillo a Manuel Ángel Núñez, de este 

a Miguel Osario Chong y del último a Francisco Olvera Ruiz ya dejó lecciones importantes en la política hidalguense. Junto a 
ellos, siguen rondando personajes claves que seguramente estarán también dentro de la contienda, válida, del objetivo 

político en 2016. 
 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 
 

MUCHO RUIDO EN TORNO AL PRI ESTATAL MIENTRAS LA OPOSICIÓN LE BUSCA TRES PIES AL GATO 

 
Parece difícil de creer, pero hay signos de que en el PRI estatal algo de la maquinaria perfecta no camina bien, o por lo 

menos es lo que trasciende por supuestos malos entendidos entre los jefazos, en ocasiones, dicen los que saben de la 
situación, por desacuerdos de aplicación doctrinal y en otras por detallitos que no pasan de ser celos por cosas que en otros 

momentos no significarían nada, pero que en un escenario como el que ya se vive, previo a la gran elección, significan 
mucho, porque en el fondo es indicio de desunión, de cuarteadora y de fractura, que puede resultar peligroso para un partido 

que tiene por obligación GANAR la madre de todas las elecciones. Los que observan de cerca la situación hablan de 

nerviosismo al interior del gran partido por el tema de la CONTINUIDAD DE CRESPO, pues pese a que todo indica que seguirá 
al frente del PRI, por todo lo que significa de garantía de triunfo, la no confirmación oficial, sobre todo por la fuente de poder 
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para la selección del candidato o candidata que mucho tendrá que ver para la decisión de esta continuidad, parece que ha 

creado un ambiente de nerviosismo, sobre todo en algunos de los colaboradores del capitán, que en la no continuidad, dicen, 

perderían situaciones que no tendrían en otros escenarios de trabajo. El problema no es para CRESPO, que desde hace 
mucho, tiene por lealtad la permanencia en el PRI como una actitud de partido y lo hace con resultados inmejorables, de lo 

que dan cuenta las victorias que ha tenido una tras otra, hasta convertirlo en una leyenda. Su aspiración, que suena justa, es 
un puesto de elección popular, de tal manera que primero buscó ser diputado federal pero la encomienda de dirigir al partido 

para esa elección, lo privó de esta posibilidad y si las cosas no cambian, parece que se quedará sin la puerta abierta para un 

cargo de elección para la madre de todas las elecciones, por 'la presidencia del partido, aunque las cosas cambian porque la 
puesta en juego de la gubernatura parece que obliga a la decisión de buscar de parte de quien venga y de quien decida la 

candidatura, a un dirigente en la línea de la nueva administración. Eso parece, y todo indica que por ahí pudieran caminar los 
nervios de quienes así lo manifiestan al interior del partido, por todo lo que ven que se va.  Y en ese "se les va" parece que 

puede estar el quid del asunto, pues es donde empiezan especulaciones no muy sanas y que se prestan a elucubraciones 
raras sobre situaciones que saltan del edificio del Colosio y pudieran manchar la vida partidaria. Otro es el caso de supuestos 

celos entre los dirigentes por logros que tuvieran unos y otros no, que al final son cosas menores pero que parece han 

logrado dividir la buena marcha de los jefes. Son las cosas que se cuelan de un partido que requiere sobre todo en este 
momento, de la UNIDAD como el elemento clave para enfrentar una selección de candidatos fuertes y ganadores, sin 

fracturas y enfrentamientos que pudieran darse por la lucha del poder y DISCIPLINA para entender, que si hay cambios 
forman parte de la vida del partido y de la vida misma. 

 

LA OPOSICIÓN LE BUSCA TRES PIES AL GATO...  
 

Mientras tanto la oposición no se duerme. Es cierto que en una pelea de partido contra partido ninguno le gana al PRI, y que 
más aún, con alianzas y todo parece muy difícil que el partido tricolor pueda sufrir una derrota sobre todo en la gubernatura, 

pero más le vale estar atento a los movimientos del ajedrez opositor. Por lo pronto anuncian la alianza, que ya aprobaron, 
entre PAN Y PRD y la casi segura suma de MORENA, con lo que tres partidos juntarán sus lanzas para buscar darle un susto 

al PRI en la elección de junio. Desde luego su problema va a ser encontrar un candidato o candidata de altura que pueda 

encabezar esta alianza, como la tuvieron en el 2010 con Xóchitl, aspecto que no se ve fácil. Pero si en el PRI se mantienen en 
la pelea por un pastel que todavía no se cocina, la sorpresa, por lo menos de una buena pelea, puede estar a la vuelta de la 

esquina, aunque todo indica que la oposición le busca tres pies al gato, porque de sobra conoce la realidad política en 
Hidalgo. Pero no hay peor lucha que la que no se hace. 

 

DAVID Y OMAR, EXCELENTES EN EL DEBATE SOBRE AYOTZINAPA, EN DEFENSA DEL PRESIDENTE PEÑA 
 

El día de ayer, en el Senado de la República, se llevó a cabo un debate sobre el caso de los 43 normalistas de Ayotzinapa y 
los senadores de Hidalgo DAVID PENCHYNA Y OMAR FAYAD tuvieron intervenciones magistrales, en las que expusieron con 

claridad la urgencia de salvaguardar las instituciones de justicia del país por encima de actitudes partidarias, en las que el 

estado de derecho sea el que prevalezca, por encima de paridarismo o de ocurrencias, reconociendo el gran esfuerzo que 
hace el Presidente de la República. PENCHYNA: "Negar responsabilidades desde la tribuna es no tener memoria" El senador 

Penchyna, con una lógica demoledora, dijo que "Nadie puede avergonzarse de nada, si está dispuesto a construir y a 
encontrar la verdad. El pasado de cada quien habla por sí mismo, encontrar el escondite de otros actos cuando tuvieron la 

responsabilidad y venirlo a negar a la tribuna, es no tener memoria". La frase retumbó en el recinto camaral y en los oídos de 
muchos senadores que han hecho del caso de los 43 un refugio de sus intereses partidistas. Antes había señalado que nadie 

le puede negar al Presidente su voluntad para encontrar la verdad del caso y que la pregunta clave es ¿Quién mandó 

secuestrar a los muchachos? Y pidió que nadie entierre el trabajo institucional del ministerio público, del que imparte justicia y 
que sean los jueces, los que concluyan a partir de las pruebas, lo que requiere este país. 

 
OMAR: "OUE NADIE SAQUE RAJA POLITICA DEL CASO Y MENOS CON OCURRENCIAS" 

 

En su oportunidad el senador Omar Fayad exhortó a los diferentes grupos políticos a trabajar de manera unida y solidaria, sin 
intentar sacar "raja política" de hechos tan lamentables, con fines electorales o de otra índole, y destacó los avances de la 

PGR y exigió que estos logros no se pueden tirar por la borda ante presiones de algunos grupos o actores políticos que 
buscan sacar ventaja y confundir a los mexicanos. "Estos hechos son resultado de un gobierno que busca una verdad no sólo 

histórica, sino jurídica, a través del trabajo especializado y de estudios científicos, no de ocurrencias", sentenció Fayad en una 
intervención seria y fuerte. Los dos senadores de Hidalgo tuvieron sin duda intervenciones que fueron bien recibidas, por lo 

bien fundamentadas. (Adalberto Peralta, página 02A) 
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Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

Lima, quiere y puede 
 

José Luis Lima Morales crece como prospecto en barrios y colonias de Pachuca. En estos sectores de la capital hidalguense, 
hay gente que lo ve con posibilidades de competir por la alcaldía en 2016. Si el delegado de la Comisión para la 

Regularización de la Tenencia de la Tierra (CORETT) decidiera postularse para suceder a Eleazar García, podría hacerlo a 

través de dos vías; la primera, mediante el mecanismo ciudadano, y la segunda, si el Partido Revolucionario Institucional 
decide "arropado". Antes de instalarse en la delegación federal de la CORETT, José Luis Lima se desempeñó, con el aval de 

todos los dirigentes de los partidos políticos con registro, como subprocuraclor electoral, cargo al que arribó tras dejar la 
titularidad de la Auditoría Superior de Hidalgo. A su paso por el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo, Lima tendió puentes de 

diálogo con los representantes de todos los partidos políticos que participaron en procesos para renovar el Congreso, las 
alcaldías y la gubernatura en 2005. Apenas hace unos meses, el partido tricolor "coqueteó" con el delegado federal de la 

CORETT, la posibilidad de postularlo como su abanderado a la diputación federal por Pachuca, pero, por motivos de 

estrategia, decidió guardar su carta para mejores tiempos. En la valoración de positivos y negativos, que la ciudadanía hace a 
los candidatos a cargos de elección popular, José Luis Lima aparece, según los especialistas electorales, como un prospecto al 

que le favorece la balanza. Su único negativo, podría ser el hecho de no haber participado en algún proceso, pero resulta 
poco relevante, pues Eleazar García partió de similar condición. A seis meses de distancia, se abre el abanico rumbo a la Casa 

Rule; las cosas se están "calentando". 

 
(Edmundo Pineda, página 04) 

Vía Libre-Deslinde… 
 

La “libertad” de Mirna 

 
La libertad con las reservas de ley de la ex secretaria general de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE) no termina ni la guerra por el control de la organización sindical menos el tema legal porque Mirna García 
López aún puede regresar a la cárcel si el ministerio público y los abogados de la parte acusadora apelan y presentan más 

pruebas. El juez primero de lo penal Porfirio Cruz Ramírez resolvió la libertad en acato a la resolución dictada por el juez 

primero de distrito federal en el juicio de amparo 398/2015-III, sin embargo para la parte afectada la Sección XV del SNTE 
exige se resarza el daño inicial de 123 millones de pesos que derivó de la auditoria de un año de una de 16 cuentas que se 

auditan lo que a decir de la dirigencia sindical puede aumentar considerablemente. Así que este fue un capítulo más de esta 
guerra que habrá de librar más batallas en lo legal, por lo que hace a lo político, no se registró ninguna movilización de apoyo 

a la ex secretaria ni siquiera apareció en escena el jefe político Moisés Jiménez Sánchez; pero como sea si se considera la 

salida de Nueva Alianza (Panal) de tres diputados locales no se puede descartar que los residuos de este grupo que dominó 
casi dos décadas al SNTE en Hidalgo trate de meter ruido. Si se considera que en diciembre habrá congreso ordinario para 

elegir comité seccional o prolongar la gestión de Francisco Sinuhé Ramírez Oviedo quien hoy tiene el control de la gran 
mayoría de la estructura y quien descarta fractura en las filas del sindicato cuando asegura que hay indignación por la libertad 

de quien para ellos defraudó a más de 40 mil trabajadores de la educación. 
 

(Alberto Witvrum, página web) 

Crónica-Balcón Político… 
 

Tendencias electorales locales y federales 

 
Para el escenario 2016, de cara a las elecciones del 5 de junio para renovar los Poderes Ejecutivo, Legislativo y los 84 

ayuntamientos, cada aspirante-particularmente a la gubernatura-hace su propia labor y sigue su estrategia para colocarse 
como la mejor oferta cuando el Partido Revolucionario Institucional (PRI) decida si habrá el registro de precandidatos o 

construye una candidatura de unidad. Pero por lo pronto un primer asomo indica que el primer lugar lo ocupa el senador 
Omar Fayad Meneses, seguido de su colega David Penchyna Grub, Carolina Viggiano, Nuvia Mayorga y Fernando Moctezuma, 

cada cual con su propia trayectoria e historia. Aunque hay que resaltar que ese muestreo sólo nos muestra una parte 

relacionada con el tema de quien sería “el mejor”. Falta conocer sus positivos y negativos, qué tanto son conocidos en la 
entidad y otros factores. No hay nada definitivo. En el panorama nacional, una encuesta de Mitofsky, coloca al secretario de 

Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, en primer lugar, cuando hace la pregunta de si hoy fueran las elecciones 
presidenciales ¿por quién votarías? Le siguen Andrés Manuel López Obrador, constructor y seguro candidato de Morena, 
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Rafael Moreno Valle, gobernador de Puebla y aspirante por el PAN, Miguel Ángel Mancera, jefe de Gobierno del Distrito 

federal, postulado por el PRD y Jaime Rodríguez Calderón “El Bronco”, primer candidato independiente que gana una 

gubernatura, la de Nuevo León. Por lo que toca a la elección local nada está definido y las tendencias se acercan a la realidad 
de la percepción social, pero los porcentajes podrían modificarse drásticamente si, por ejemplo, el PRI registra precandidatos 

y hacen precampaña interna. En el contexto nacional, por primera vez el hidalguense Osorio Chong encabeza las encuestas y 
pese a la baja popularidad (o quizá gracias a eso) del presidente Enrique Peña Nieto, cuando ha comenzado la segunda mitad 

de su gobierno, se coloca en primer lugar de las tendencias electorales. 

 
(Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

¿Quiénes del PRI para Pachuca? 

 
Por andar tan entusiasmados por adivinar quién será el próximo candidato (o candidata) del PRI a la gubernatura del estado, 

poco o nada sabemos acerca de la carrera por la nominación a las presidencias municipales de Hidalgo. La elección de 
gobernador será al mismo tiempo que la de los alcaldes de los 84 municipios de la entidad, al igual que la de los diputados 

locales, pero obviamente los reflectores van sobre los aspirantes a ocupar Palacio de Gobierno. Que estemos atentos al 

camino a plaza Juárez no significa, sin embargo, que nadie se mueva por llegar a la Casa Rule. En el PRI hay muchos 
hombres y mujeres dispuestos a conducir los destinos de la capital hidalguense, aunque al momento ninguno ha levantado la 

mano abiertamente para reconocerlo. Las versiones sobre los suspirantes son muchas. Hay quienes ven en Mirna Hernández 
a la abanderada del tricolor en Pachuca. Otros consideran que la oportunidad debe recaer en el actual presidente del PRI en 

el estado, Ricardo Crespo. El diputado federal Alfredo Bejos se mantiene en esa lista desde hace un par de trienios. Efraín 
Arista es otro prospecto silencioso. Ganar Pachuca no es algo que el PRI deba dar por sentado. Para los opositores gobernar 

la capital del estado es la puerta que buscan cruzar en su camino para alcanzar la gubernatura en 2022 y por ello se 

esforzarán en lograr un buen resultado. Todos estamos a la espera de una señal respecto a la gubernatura; habrá que estar 
pendientes también de lo que ocurra en lo respectivo a Pachuca. 

 
(Manuel Baeza, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 
:Que de quien ya se quejaron en oficinas de gobierno es del titular del Instituto de Acceso a la Información Pública 

Gubernamental del Estado de Hidalgo, Martín Islas Fuentes, pues dicen que se ha endurecido el trato con el personal del 
organismo al grado de que ya no hay buen ambiente laboral, sobre todo en temas de equidad de género, en donde piden 

intervenga la unidad especial de sensibilización para que se apliquen protocolos de medición en calidad en dicho rubro y se 

fijen metas para que no se presentan casos que transgredan derechos, educación y valores.  
 

:Que ayer se hicieron modificaciones en el gabinete legal de Eleazar García en Pachuca con la salida del director jurídico del 
ayuntamiento, Norberto Lira, para dar entrada al ex asesor del edil capitalino, Carlos González, quien tendrá la encomienda 

de cenar la administración municipal sin laudos pendientes, ni de ninguna índole comercial o gubernamental, que afecten el 

trabajo que el propio munícipe ha destacado en el ámbito del saneo de la nómina del ayuntamiento y de la política de 
austeridad.  

 
:Que hablando de Pachuca ayer por la mañana se descubrió que manos anónimas destruyeron un vitral de una de los cuatro 

frentes del Reloj Monumental, aparentemente con un amo de municiones, por lo que se implementó un dispositivo para 

buscar dar con los responsables del hecho que no solo representa un delito sino una falta de respeto a los emblemas del 
estado, que precisamente están siendo cuidados para el proceso de rehabilitación de la Plaza Independencia. Ahora, el INAH 

tendrá que supervisar, otra vez, el asunto de una reparación, mínima, pero al fin reparación en el viejo Reloj de Pachuca.  
 

:Que en la secundaria técnica 50 de Tizayuca piden la destitución del director Leoncio Salas Hernández Los padres de familia 
dicen que él deberá rendir cuentas de las finanzas del plantel, pues en el tiempo que lleva al frente del mismo no se han 

reportado gastos a la sociedad de padres. Ante ello, señalan también a la SEPH, quien no se ha acercado para ver el asunto. 

 
(Redacción, página 06) 
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Milenio-Las perlas… 

 

"Estamos llegando a los establecimientos; les estamos preguntando si están inscritos al RIF y, si no lo están, los invitamos a 
que lo hagan para que gocen de los beneficios de Crezcamos Juntos, pero que a cambio cumplan con sus obligaciones como 

contribuyentes"  
Antonio Trujillo Gracida  

ADMINISTRADOR DE SAT HIDALGO  

 
"Estaremos trabajando coordinadamente con el gobierno del estado. La pasada visita del secretario de Desarrollo Social, José 

Antonio Meade, estableció un acuerdo con el gobernador de enfocamos a sacar estas 80 mil personas, reintegrarlos a la clase 
media. 

Onésimo Serrano González  
DELEGADO DE SEDESOL " 

 

El Programa consiste en entregarles una nueva tarjeta en donde van a tener nuevos beneficios, apoyos; la institución de 
Bansefi les va a dar la plática para asesorarlas a cada una de ellas y poder explicarles de qué se trata cada uno de los 

apoyos"  
Antonio Lechuga Reyes  

DELEGADO DE PROSPERA SOBRE APOYOS 

 
(Redacción, página 06) 

Criterio-Se dice que… 
 

que el caso de Mirna García va a dar de qué hablar próximamente, pues el actual dirigente de la Sección XV del SNTE, Sinuhé 

Ramírez, adelantó que las pruebas que tienen –y presentarán ante la Procuraduría-sobre el desfalco involucran a nuevas 
personas que presuntamente están involucradas en desvíos. Ya hay varios que andan preocupados con esta noticia y, advirtió 

Sinuhé, esto no se acaba aquí, sino que llegarán hasta “las últimas consecuencias”. 
 

que ahora las credenciales de trabajo de cualquier dependencia de gobierno de Hidalgo tienen más beneficios, pues resulta 

que con ellas los portadores pueden pasar gratis los torniquetes del Tuzobús, con el simple hecho de mostrarlas a los 
auxiliares del chalequito verde, que están en las estaciones. Resulta que esta práctica de influyentísimo se ha hecho evidente 

en varias de las estaciones del Tuzobús. ¿Habrá alguien que meta orden? 
 

que con dos meses de atraso de su fecha original, este día se inaugura la XV edición de la Feria del Libro Infantil y Juvenil. 

Originalmente realizada en el mes de julio, la edición de este año se recorrió a septiembre, derivado de trabajos de 
remodelación al Centro Cultural del Ferrocarril que hoy presentará sus novedades. 

 
que sin acelerarse, quien sigue muy activo es el diputado federal Fernando Moctezuma Pereda, quien lo mismo coordina al 

grupo federal priísta por Hidalgo, que gestiona proyectos productivos, sin descuidar la labor legislativa, donde este jueves se 
pronunció a favor de la iniciativa con proyecto de decreto en materia de discapacidad para garantizar la protección integral de 

los derechos humanos de este vulnerable sector de la población, posicionándose en la reducida lista de los cuatro jinetes que 

aspiran a la candidatura a la gubernatura del estado. 
 

que Víctor Licona Cervantes, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo del Estado 
de Hidalgo (SUTSPEEH), no se descarta al frente de esta organización por otros 3 años, luego de afirmar a reporteros de 

medios de comunicación de Hidalgo que dicha decisión “depende de los compañeros y para uno sería un privilegio y una 

responsabilidad ser el representante de sus intereses”, expresó el político. 
 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón… 

 

Disparar sin razón contra un monumento que nos identifica habla de nuestra pobre cultura. 
 

(Redacción, página web) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Persiste la convicción al interior del ayuntamiento capitalino para hacer valer preceptos como la rendición de cuentas a la 
ciudadanía, respecto a las obras realizadas por la presente administración que encabeza Eleazar García, para el alcalde es de 

suma importancia escuchar y mantener comunicación constante con la gente a fin de solucionar las necesidades y peticiones 
que presente. Desde esta perspectiva reafirma su compromiso por el tema de la transparencia en cada una de las áreas. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba… 

 
Arriba-Adriana Gallego: Desde la Dirección General de Relaciones Públicas y Difusión del gobierno estatal, Gallego 

Márquez cumple con las labores que le atañen para poder así llevar a buen fin lo programado en la agenda de la 

administración hidalguense. En ese sentido la funcionaria aparece como una de las piezas clave para el correcto 
funcionamiento como una de las áreas de apoyo. 

 
Abajo-Alfredo San Román: Ante la desaparición del partido que lo llevara en esta ocasión al poder, el aún titular del 

Ejecutivo en Huejutla ya expresa abiertamente sus anhelos por perpetuarse como una figura de representación popular. San 

Román Duval sin develar concretamente cuál es su próxima meta política, sí deja claras sus prioridades, sumándose así a la 
lista de los adelantados. 

 
(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
DIPUTADOS LOCALES 

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) hidalguense revisa un listado de precandidatos a diputados locales, entre 
los que se encuentran delegados federales, subsecretarios y otros funcionarios públicos. Dicha lista no tiene 

más que un par de nombres de presidentes municipales en funciones, lo cual se entiende porque cuatro años y 

siete meses de gestión significaron, en la mayoría de los casos, un desgaste brutal. El delegado de Corett, José 
Luis Lima Morales, cuya delegación, por cierto, acaba de ser condecorada como la más eficiente a escala 

nacional, encabeza este listado de “posibles” candidatos a diputados locales. El subsecretario de Planeación, 
Ignacio Ibargüengoitia, sigue en orden de aparición, lo mismo que el actual dirigente de la Confederación Nacional de 

Organismos Populares (CNOP), Ramón Vicente Díez. 
 

VERSIONES 

Los rumores sobre el regreso al estado de Hidalgo de personajes que estuvieron en el servicio federal van en 
aumento. Muchos de los nombres que resuenan entre los pasillos de gobierno tienen que ver con las próximas 

elecciones locales y municipales, como el de la directora nacional del programa Prospera, Paula Hernández 
Olmos, quien es contemplada por su partido, el PRI, como una alternativa para el ayuntamiento de Pachuca. 

 

PVEM 
El crecimiento local del Partido Verde Ecologista de México es evidente y las elecciones municipales del año 

próximo serán una prueba de esta circunstancia según la dirigencia partidista. En cuanto a candidaturas a las 
diputaciones locales, las reuniones y análisis ya dieron inicio y de entrada la posibilidad de que Avelino Tovar 

sea candidato al Congreso hidalguense está vigente. 

 
(Redacción, página 02) 
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El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

 

Se solicitan candidatas: 
 

LOS PARTIDOS POLÍTICOS enfrentan una situación inédita ante las rígidas reglas de estricta equidad de género en la 
postulación de candidatos y candidatas. 

 

PORQUE obligadamente deberán nominar al 50% de hombres y otro tanto de mujeres para todos y cada uno de los puestos 
de elección popular, incluso por la vía plurinominal. 

 
LOS DIRIGENTES partidistas siempre declaran que disponen de tela de dónde cortar para cumplir con ese requisito pero en 

la práctica se ha visto que la mayor parte de la militancia está integrada por varones y muy escasamente por mujeres. 

 
¿ASÍ QUE DE DÓNDE van a sacar a la gran cantidad de candidatas que se requieren obligadamente para el muy cercano 

proceso de selección interna? 
 

SALVO EL PARTIDO Revolucionario Institucional, que dispone de una muy amplia estructura partidista, con miles de 
simpatizantes y de activistas, en los restantes institutos la membrecía es más escasa. 

 

NO SE SOSLAYA LA capacidad femenina pero el punto medular consiste en que la mayor parte de la militancia está 
integrada por varones. 

 
PARA EL PROCESO que se aproxima, cada partido deberá postular 44 candidatas a presidentes municipales, ni una mas ni 

una menos; y 15 aspirantes a diputadas locales y esta proporción se debe trasladar a las planillas de las asambleas 

municipales. 
 

EN ESTA OCASIÓN no se vale aplicar las fórmulas de simulación de postular mujeres como propietarias para después, al 
momento de asumir el cargo, reemplazarlas por hombres que figuraban como suplentes. 

 
PORQUE ESTA VEZ si la propietaria es mujer la suplente debe ser del mismo sexo y a la inversa. 

 

ASÍ QUE HAY quienes opinan que las candidaturas se deben obtener no en base a cuotas sino de capacidades y vocación, 
que no se obtiene de la noche a la mañana. 

 
EN EL PRI, por ejemplo, ¿cómo se decidirá en cual municipios y en cuales no habrá candidatas a alcaldesas? 

 

COMO QUIERA QUE SEA, actualmente los dirigentes de los partidos se quiebran la cabeza buscando fórmulas para cumplir 
con lo establecido con la ley y no generar turbulencias principalmente en los municipios donde muchos varones esperan la 

oportunidad que podría concederse a personas del sexo opuesto. 
 

DE POR SÍ algunos partidos pequeños ni siquiera logran cubrir todas las candidaturas en el estado, vaya ni para cubrir 

formulismos en las elecciones de diputados.  
 

HAY QUE IMAGINAR lo que pasará ahora cuando se requiere una gran cantidad de personas del género femenino que 
compitan por los puestos de elección popular... 

 
EN UN HECHO INÉDITO el Poder Judicial de Hidalgo está alertando respecto a la mala actuación de dos afianzadoras 

identificadas como Primero Fianzas y Sofimex. 

 
COMO LO DIJO EL director del Fondo Auxiliar de la Institución, Omar Rubio Vargas, se niegan a pagar las reparaciones de 

daños recurriendo a diversos recursos de carácter legal que, en la práctica, se interpretan como argucias. 
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ASÍ QUE LOS ABOGADOS postulantes deberían estar atentos para evitar contratar a estas dos empresas que prefieren 

litigar antes que pagar reparaciones de daños a víctimas como el caso conmovedor de un jovencito que durante 6 años de 

litigio ha estado esperando que le cubran 150 mil pesos luego de que fue atropellado, perdió una pierna y se encuentra en 
silla de ruedas... 

 
FUERON NOTORIAS LAS ausencias de Lupita Romero, presidenta del DIF en el estado y José Pablo Maauad Pontón durante 

la presentación de la Feria San Francisco Pachuca 2015. 

 
EL MOTIVO es que se encuentran en China acompañando a una gira de trabajo al gobernador Francisco Olvera. 

 
ASÍ QUE LA INFORMACIÓN estuvo a cargo de Oralia Vega directora de la Promotora de Eventos; con la asistencia del 

presidente municipal de Pachuca, Eleazar García y su esposa Gabriela Castañeda; la directora del Sistema para el Desarrollo 

Integral de la Familia, Luz Elena Sánchez Tello y desde luego la reina del evento, Brenda Cerda Mendoza. 
 

(Alejandro Sierra, página 6A) 

P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Ayotzinapa: dialogan, pero no logran acuerdos: El segundo encuentro entre el presidente Enrique Peña y 

los padres de los 43 normalistas desaparecidos estuvo marcado por la falta de consenso. El Ejecutivo les presentó seis 
propuestas y rechazó que se le vaya a dar carpetazo al expediente. "Estamos del mismo lado", les dijo el mandatario. 

Instruyó a crear una fiscalía especializada para la búsqueda de personas desaparecidas, informó el vocero presidencial 

Eduardo Sánchez. Los familiares de los estudiantes presentaron un pliego de ocho demandas y exigieron que se investigue la 
responsabilidad del ex gobernador de Guerrero Ángel Aguirre y del ex procurador Jesús Murillo, por el "montaje con el que se 

pretendió engañar a las familias". Padres piden Justicia Reconocimiento público de la legitimidad de que se haga justicia y 
que el caso está abierto. GIEI Permanencia y aceptación de sus recomendaciones.  Investigación Replantearla en una unidad 

especializada, con supervisión internacional. Búsqueda Relanzarla y concentrarla con el uso de tecnología. Víctimas Atención 

inmediata a heridos y familiares. Trato digno.  Normalistas Cese a su criminalización y respeto a la Normal Rural Raúl Isidro 
Burgos.  Comunicación Permanente, digna y con respeto.  Impunidad y corrupción Acciones frente a esta crisis y contra la 

violación a derechos humanos. Gobierno ofrece  Investigación El gobierno federal reitera que el caso no se ha cerrado y 
llegará a donde tenga que llegar. CIDH Incorporar las recomendaciones y líneas de investigación propuestas por el Grupo de 

Expertos. Desaparecidos Continuar los trabajos para saber qué fue lo que pasó con cada uno.  Víctimas Acceso a los 
mecanismos de atención para los afectados.  Peritos Integrar un equipo del más alto nivel para analizar los hechos en el 

basurero de Cocula. Invitar al experto José Torero a unirse.  Fiscalía especializada para buscar a personas desaparecidas. 

Respuesta a padres Instruye a la Segob, PGR y SRE a analizar la viabilidad de las peticiones. (Francisco Resendiz y Denise 
A. García, primera plana) 

La Jornada-Peña a padres de los 43: estamos del mismo lado: A punto de cumplirse un año de la tragedia de Iguala y 

en la segunda reunión con familiares y representantes de los estudiantes normalistas de Ayotzinapa, cuyo paradero se 
desconoce desde entonces, el presidente Enrique Peña Nieto ordenó crear una fiscalía especializada para la búsqueda de 

personas desaparecidas. También se comprometió a no dar carpetazo al expediente y mantener abierta cualquier línea de la 
indagatoria, tope donde tenga que topar. Tras el encuentro, el vocero de la Presidencia Eduardo Sánchez expuso parte del 

contenido de las intervenciones y compromisos del mandatario con los familiares de los 43 jóvenes desaparecidos. Estamos 

del mismo lado. Ustedes y yo buscamos lo mismo: saber qué pasó con todos y cada uno de sus hijos, citó el funcionario como 
una de las expresiones de Peña Nieto, que concluyó: busquemos juntos la verdad. El mandatario, dijo, firmó de recibido el 

pliego petitorio llevado por la comisión de Ayotzinapa a esta junta, y ordenó a Gobernación, Relaciones Exteriores y la PGR 
analizar la viabilidad de los ocho puntos ahí planteados. Sin embargo, no se fijó un plazo para dar respuesta a esas 

demandas, aunque ofreció un análisis riguroso y con prontitud. De acuerdo con Sánchez, en plena reunión el mandatario 
ordenó a sus colaboradores investigar todos los hallazgos y posibles responsables que arroje la averiguación del caso 

Ayotzinapa e incorporar las recomendaciones y líneas de investigación propuestas por el grupo de expertos de la Comisión 

Interamericana de Derechos Humanos. En este punto –y en atención a las conclusiones del Grupo Interdisciplinario de 
Expertos Internacionales (GIEI)– la Procuraduría General de la República deberá integrar un equipo de peritos del más alto 

nivel para analizar los hechos ocurridos en el basurero de Cocula. En este grupo podrá participar, si así lo decide, el experto 
forense José Torero, quien en su momento concluyó que no era posible que los estudiantes hubieran sido quemados en ese 

sitio. Según Sánchez, existen abundantes coincidencias entre el informe de los expertos de la CIDH y la investigación de la 

PGR, y para aquellos puntos en los que hay contraste se dispuso un tercer peritaje y de ese modo tener mayores elementos 
para esclarecer, con la certeza que sea posible, qué fue lo que ocurrió la noche del 26 de septiembre y la madrugada del 27 
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de septiembre (de 2014) en Iguala. Como tercer punto dijo que se deberá esclarecer qué fue lo que ocurrió de manera 

individual con cada uno de los desaparecidos, al tiempo que la secretaría de Gobernación y la Comisión Ejecutiva de Atención 

a Víctimas aseguren el acceso a los afectados a los mecanismos de atención y se garanticen los cuidados médicos a todos los 
lesionados de los sucesos de septiembre de 2014. En el encuentro, el gobierno federal presentó una numeralia de sus 

pesquisas sobre este caso: 111 personas detenidas; 52 eran policías municipales de Iguala, 19 de la de Cocula y 40 más 
vinculados al crimen organizado en Guerrero, así como el ex alcade de Iguala, José Luis Abarca y su esposa, María de los 

Angeles Pineda, señalados como los autores intelectuales de este abominable crimen. Se han realizado 664 dictámenes 

periciales, analizado 135 muestras de ADN y recabado 577 declaraciones ministeriales. Detalló que hubo 6 mil 770 patrullajes 
de búsqueda, 255 sobrevuelos y 94 operaciones en aviones no tripulados. Los familiares de los desaparecidos, aseguró 

Eduardo Sánchez, han recibido asistencia jurídica, sicológica y médica, incluida la instalación de una unidad de salud en la 
Normal de Ayotzinapa. El funcionario declinó calificar el ambiente que imperó en el Museo Tecnológico, para cumplir sólo la 

encomienda de informar de los acuerdos alcanzados. Los representantes de los medios pidieron saber si el Presidente dio 
respuesta al reclamo de investigar y eventualmente llevar ante la justicia a diversos funcionarios públicos, entre ellos el ex 

procurador general Jesús Murillo Karam, acusado de alterar las investigaciones del caso, y si respondió sobre abrir el cuartel 

militar de Iguala a los expertos internacionales. Sánchez respondió: hay un mandato constitucional para el titular de esta 
dependencia (PGR) de llevar a cabo todas las investigaciones sin restricción alguna y sin más limitación que la que el propio 

derecho establece. La PGR, subrayó, tiene la obligación de llevar a cabo la investigación con estricto rigor técnico, más allá de 
cualquier especulación. En su intervención, Peña Nieto manifestó su solidaridad con el dolor de la comunidad de Ayotzinapa; 

reiteró su compromiso de escucharlos, dialogar y reafirmó la voluntad y buena fe del gobierno para esclarecer los hechos', 

indicó Eduardo Sánchez. El mandatario dijo comprender el dolor e indignación de los padres, en este, seguramente el año 
más difícil de sus vidas, porque ninguna madre, padre, hijo, hermano, debiera sufrir lo que ellos han sufrido. Al final del 

encuentro se firmó una minuta de los acuerdos. (Rosa Elvira Vargas y Fabiola Martínez, primera plana) 

Excélsior-Peña ordena crear una fiscalía especial; PGR abre expediente de normalistas desaparecidos: El 

presidente Enrique Peña Nieto ordenó a la PGR crear la Fiscalía Especializada para la Búsqueda de Personas Desaparecidas. 

Ayer, el mandatario se reunió por segunda ocasión con padres de los 43 normalistas desaparecidos en Guerrero, el 26 de 
septiembre de 2014. El encuentro fue a puerta cerrada y duró dos horas con 48 minutos. Sin embargo, a través de su cuenta 

de Twitter, el Presidente informó de la creación de dicha fiscalía y que aseguró a los padres que “la investigación sigue 
abierta. No habrá carpetazo”. Más tarde, los mensajes del mandatario fueron confirmados por el vocero de la Presidencia, 

Eduardo Sánchez, quien explicó que Peña Nieto giró cuatro instrucciones: investigar todos los hallazgos sobre la desaparición, 

incorporar al caso las recomendaciones del grupo de expertos independientes de la CIDH, investigar qué paso con cada uno 
de los estudiantes y garantizar la atención a las víctimas. Sánchez recordó que el gobierno ha ordenado un tercer peritaje 

para tener mayores elementos sobre qué ocurrió hace casi un año en Guerrero. Por su cuenta, en una conferencia, los padres 
de los normalistas rechazaron la creación de la fiscalía anunciada por el mandatario. En un listado con ocho exigencias, 

demandaron la creación de una fiscalía que se especialice en su caso, con supervisión internacional. También reclamaron la 

permanencia de los expertos independientes hasta que se resuelva el caso. Otro punto del documento es la exigencia de 
respeto a la Normal Rural Raúl Isidro Burgos, de Ayotzinapa, “y que se detengan los intentos de criminalización de los 

normalistas”. Por su parte, la Procuraduría General de la República (PGR) dio a conocer que dará acceso a la versión pública 
de la averiguación previa iniciada por el caso Iguala. En un comunicado la dependencia explicó que a partir de ayer están 

disponibles los 85 tomos y 13 anexos, en donde se integran las 32 mil horas hombre de trabajo realizado por la dependencia 
en torno al caso. Crearán nueva fiscalía. Eduardo Sánchez afirma que ante dos versiones sobre el caso Iguala se ha 

ordenado un tercer peritaje. No habrá “carpetazo” a la investigación y “busquemos juntos la verdad”, fue el compromiso y la 

convocatoria que hizo el presidente Enrique Peña Nieto a los familiares de los 43 normalistas desaparecidos desde el pasado 
26 y 27 de septiembre de 2014. Durante este encuentro a puerta cerrada en las instalaciones del Museo Tecnológico (Mutec) 

de la Comisión Federal de Electricidad, en el que se acordó que no ingresaran cámaras de televisión ni teléfonos celulares, el 
mandatario les expresó que el gobierno de la República “está de su lado” con un mismo objetivo: establecer qué ocurrió con 

cada uno de los jóvenes guerrerenses y sobre todo, lograr justicia en este caso. “Se los reitero, estamos del mismo lado y 

trabajamos con el mismo objetivo: el de saber qué sucedió con sus hijos y castigar a todos y cada uno de los responsables. 
Busquemos todos juntos la verdad”, declaró. En un segundo mensaje, afirmó que para dar mayor claridad a las 

investigaciones sobre el caso, instruyó a la PGR a crear la Fiscalía Especializada para la Búsqueda de Personas Desaparecidas, 
por el caso Iguala. Conferencia. Estas mismas palabras fueron reproducidas por el vocero presidencial Eduardo Sánchez 

durante una conferencia de prensa en el Club Naval posterior al cónclave del Mutec. “El Presidente de la República les dijo 
que compartía su dolor y comprendía su indignación; que seguramente éste había sido el año más difícil de sus días, y que 

ninguna madre, padre, hijo, o hermano debiera sufrir lo que ellos han sufrido”. También, informó que el titular del Ejecutivo 

giró cuatro instrucciones: investigar todos los hallazgos y posibles responsables que arroje la averiguación, reiterando que la 
investigación no se ha cerrado y llegará a donde tenga que llegar. En segundo lugar, incorporar las recomendaciones y líneas 
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de investigación que propuso el Grupo Interdisciplinario de Expertos Independientes, que estuvieron presentes en la reunión. 

Además, deberán continuarse los trabajos para saber qué fue lo que pasó de manera individual, con cada uno de los 

desaparecidos, y cuatro: la Subsecretaría de Derechos Humanos, en coordinación con la Comisión Ejecutiva de Atención a 
Víctimas, deberá asegurarse que todos los afectados tengan acceso a los mecanismos de atención a víctimas. “Atendiendo a 

la recomendación del grupo de expertos, la PGR deberá integrar, lo ordenó el Presidente, un equipo de peritos del más alto 
nivel, para analizar los hechos ocurridos en el basurero de Cocula. En este equipo de peritos, desde luego, podrá participar, si 

así lo aceptara, el doctor José Torero”, señaló Sánchez. Dijo que hay dos hipótesis sobre un mismo tema, pero por ello “se ha 

ordenado un tercer peritaje a cargo de los expertos, con el propósito de poder tener mayores elementos para esclarecer los 
hechos. El encuentro, que de acuerdo con Eduardo Sánchez se realizó bajo un clima de respeto y atención, sirvió además 

para ratificar el compromiso del presidente Peña de agotar las distintas líneas de investigación sobre este caso. “El Grupo 
Interdisciplinario de Expertos Independientes ha sido invitado por el Gobierno de la República para continuar en el país 

durante los próximos seis meses y así concluir con las tareas de asistencia técnica que les han sido encomendadas”. Respecto 
al pliego petitorio de ocho puntos entregado por las familias de Ayotzinapa, el Coordinador de Comunicación Social de la 

Presidencia informó que las secretarías de Gobernación y Relaciones Exteriores, así como la PGR analizarán cada una de estas 

demandas para establecer su viabilidad. Invitados. Al museo asistieron además el secretario de Gobernación, Miguel Ángel 
Osorio Chong y la procuradora General de la República, Arely Gómez, así como los titulares de la Comisión Nacional de 

Seguridad, Renato Sales Heredia; de la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, Sergio Jaime Rochín y de la CNDH, Luis 
Raúl González Pérez. Consideran que hubo un diálogo franco y respetuoso. La primera impresión sobre cómo estuvo el 

histórico encuentro entre el presidente Enrique Peña Nieto y los padres de los 43 normalistas desaparecidos, no surgió de 

estos protagonistas: el ombudsman Luis Raúl González fue quien en un escueto mensaje comunicó a la prensa que esta 
reunión a puerta cerrada se había desarrollado en un “ambiente abierto, franco, sincero, respetuoso y con firmeza”. Al 

término de la reunión, mientras González Pérez, el presidente de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, se retiraba en 
una camioneta negra del Museo de Tecnología, sede del encuentro, decidió hacer una breve parada ante la insistencia de los 

periodistas, que le pedían saber cómo les había ido durante el diálogo a Peña Nieto y las familias guerrerenses. “Mire, yo creo 
que el encuentro en sí mismo ya es un primer resultado. Es importante que haya habido diálogo entre los papás, los 

abogados de los papás, con el grupo de expertos independientes de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos y que 

la Comisión Nacional de Derechos Humanos haya atestiguado este diálogo franco”, dijo satisfecho. Desde la mañana, el 
Estado Mayor Presidencial ya había delimitado el área del Museo de Tecnología (Mutec) de la Comisión Federal de 

Electricidad, ubicado entre Periférico y avenida Constituyentes, donde se tenía previsto que se sucediera el segundo 
encuentro entre Peña Nieto y los padres de los normalistas. Fue a las 12:20 del día cuando los padres de los normalistas 

distribuidos en tres autobuses cruzaron la valla principal de la seguridad presidencial para dirigirse hacia el centro del 

encuentro. Minutos después de que la reunión iniciara entre los padres de los normalistas desaparecidos y Enrique Peña, salió 
Marco Antonio Garza, de Comunicación Social de Presidencia para anunciar a la prensa que la esperada conversación había 

arrancado a las 13:30 horas, media hora después de la hora prevista. El encuentro terminó poco después de las 16:15 horas. 
Descartan supervisión del exterior. Roberto Campa, subsecretario de Derechos Humanos de la Secretaría de 

Gobernación, aseveró que la fiscalía para desaparecidos no estará supervisada por organismos internacionales, pues el 

presidente Peña Nieto puso muy claro el hecho de que se debe garantizar el respeto al marco legal vigente de nuestro país. 
Consideró que el hecho mismo de que se haya celebrado una reunión entre el presidente Enrique Peña Nieto y los padres de 

los 43 normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, representa una señal positiva, pues en este encuentro se pactaron una serie 
de reglas que se respetaron en su totalidad. “Fue una reunión donde lo que privó fue el respeto, el respeto de los familiares, 

de los representantes, al Presidente y de éste a parientes de víctimas de desaparición”, manifestó. Entrevistado por Pascal 
Beltrán del Río y Jorge Fernández Menéndez para Grupo Imagen Multimedia, el funcionario federal expuso que las peticiones 

de los padres de los normalistas tienen relación con las recomendaciones que hizo la Comisión Interamericana de Derechos 

Humanos y que tendrán incidencia con la PGR para la creación de la fiscalía especializada para la búsqueda de personas 
desaparecidas. Aclaró que los familiares exigieron la creación de una fiscalía especial para el caso de los estudiantes de 

Ayotzinapa, mientras que el gobierno federal planteó que dicha fiscalía atienda los casos de personas desaparecidas en 
general, lo cual, confió, no incida en el diálogo padres-Ejecutivo. (Enrique Sánchez y David Vicenteño, página web) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

Si no es justicia, ¿de qué se trata? 
 

Por amplia que sea la incredulidad en la investigación oficial, la fe no sirve para demostrar que la PGR montó una inexplicable 

y miserable patraña. La procuración de justicia en México acusa severas deficiencias e insuficiencias, pero la tan madreada 
narrativa de Murillo sigue teniendo un alto grado de verosimilitud, aun si el basurero de Cocula no fuera el sitio en que fueron 

quemados muchos o todos los cuerpos de los asesinados. Conmueve por eso que uno de los padres afirmara que los jóvenes 
están vivos y que, dirigiéndose a ellos, les prometiera lo imposible: “Aguanten, aguántennos tantito…”. Nada que conmoviera, 

en cambio, en lo dicho por la madre de otro de los 43 que, sin dar un indicio siquiera para sostenerlo, afirmara que a los 
muchachos “los tienen los militares”, y animara porras con los coros “¡Vivos se los llevaron/vivos los queremos!” o “¡El pueblo 

unido jamás será vencido!…”. En busca genuina de justicia, alguien debiera precaverlos de que sofismas y consignas no 

anulan la odiosa “verdad histórica”. 
 

(Carlos Marín, página 02) 

Milenio-En Privado… 
 

Las horas perdidas de “El Chapo” 
 

Cuando uno empieza a recuperar los tiempos que siguieron a la fuga de Joaquín Guzmán Loera, (a) El Chapo Guzmán, del 
penal federal de máxima seguridad de El Altiplano, la noche del sábado 11 de julio, aparecen datos que, aparentemente 

inconexos, tienen una extensa y grave conexión, y me voy a referir solo a los tiempos. De acuerdo con el reloj de los videos 

de la cámara de seguridad de la celda 20, que se suponía la más segura por estar al fondo del pasillo, son las ocho de la 
noche con 52 minutos y 15 segundos cuando desaparece al introducirse en el boquete que milimétricamente abrieron sus 

cómplices en el suelo, justo en la zona de desagüe de la ducha. Eran varias las oficinas que monitoreaban la celda las 24 
horas del día y resulta que a nadie le pareció extraño que Guzmán Loera hubiera desaparecido de las pantallas y que pasaran 

los minutos y nada de él. Inexplicablemente pasaron más de 30 minutos a partir de las 20:52:15, momento en que 

desapareció, para activar las alertas y reportarlo a la Comisión Nacional de Seguridad. Así me lo confirmó su actual titular, 
Renato Sales Heredia. Guzmán Loera tuvo media hora de ventaja, tiempo de sobra para recorrer los mil 500 metros del túnel 

que mandó construir, llegar a la obra en la que desembocaba, pintarse el pelo, cambiarse de ropa y escapar, hasta ahora, con 
rumbo desconocido. Y si a las instancias civiles de seguridad se les reportó la fuga con media hora de retraso, a las militares y 

navales les llegó mucho más tarde. De acuerdo con la información que obtuvo el equipo periodístico de mi amigo y 
compañero Ciro Gómez Leyva en su programa en Radio Fórmula, y a partir de una acción de acceso a la información le dieron 

los tiempos, y aterra lo que descubrieron. A la Secretaría de la Defensa Nacional le reportaron la fuga a las 10 de la noche, un 

retraso de una hora ocho minutos, y a la Secretaría de Marina pasada la medianoche, a las 00:45 del domingo 12 de julio. 
Cuando uno conoce estos datos no queda duda de las complicidades, pero sí de las responsabilidades. 

 
Retales 

 

“Vochos”. La crisis mundial de Volkswagen impactará en México en cuanto a producción, venta interna y exportación de 
automóviles, lo que preocupa a Rafael Moreno Valle y a Ildefonso Guajardo; 

 
“Bronco”. No será el secretario Guajardo el que lleve la representación presidencial a la toma de posesión de El Bronco como 

gobernador de Nuevo León, el día 4. Estará en Estambul en la cumbre del G-20; y 

 
Caballada. Eruviel Ávila cumple su cuarto año de gobierno citado entre los presidenciables, y ayer me dijo que sí, que la 

caballada está gruesa en el PRI, refiriéndose, sin mencionarlos, a Miguel Ángel Osorio Chong, Luis Videgaray, Aurelio Nuño 
Mayer, José Antonio Meade y Manlio Fabio Beltrones. 

 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

 

Que por andar de “apoyadores”, los diputados federales de Morena Jesús Serrano, Virgilio Caballero, Alicia Barrientos y 
Guillermo Santiago acabaron bateados, ignorados y hasta molestos con los padres de la normal de Ayotzinapa. Los 

morenistas acudieron al campamento donde los familiares hacían su ayuno de 43 horas, frente a la Catedral Metropolitana, 
pero los representantes que los atendieron, Felipe de la Cruz y Epifanio Álvarez, les dejaron claro que no tenían interés en 

entablar relación con ningún partido. Entonces los legisladores solicitaron hablar con el abogado Vidulfo Rosales, pero se les 

informó que él se encontraba en ayuno y que por acuerdo no podía hablar con nadie. Y así tuvieron que irse. 
 

Que el reto que significó atender la crisis por el ataque a los turistas mexicanos en Egipto ha sido mayúsculo, pero la 
secretaria de Relaciones Exteriores, Claudia Ruiz Massieu, logró al mismo tiempo hacer un reclamo enérgico a las autoridades 

de aquel país y mantener la privacidad de las víctimas que así lo requirieron. Tanto así, que este jueves fue dada de alta en el 

Instituto Nacional de Rehabilitación una de las víctimas, de la que no trascendió su nombre, y con esto solo quedan bajo 
vigilancia médica tres personas. 

 
Que para algunos perredistas la relación del presidente nacional del PRD, Carlos Navarrete, con Los Chuchos está tan mal 

que pronto anunciará su salida de Nueva Izquierda, la corriente que lo cobijó desde hace muchos años. Dicen que a esa tribu 
no le apura mucho y hasta juega bromas a costillas del guanajuatense, diciendo que es “el presidente del consenso”, porque 

llegó con consenso y así se va. 

 
Que este fin de semana el ex alcalde de Aguascalientes, Gabriel Arellano, dará una fiesta en la que pregona que tendrá como 

invitado especial a Jaime Rodríguez, El Bronco. El aún priista anda coqueteando con una candidatura independiente, a pesar 
de los escándalos administrativos que tuvo en 2009 con la compra de un helicóptero. 

 

Que, por cierto, quien se encarga de renegociar la deuda de Michoacán por parte del gobernador electo, Silvano Aureoles, es 
Carlos Jair Jiménez Bolaños, ex secretario de Hacienda de Chiapas, quien para más señas dejó endeudado aquel estado por 

un monto de 15 mil 273 millones de pesos, de acuerdo con la Cuenta Pública 2013. 
 

(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 
 

Alondra en vuelo 
 

La inteligencia, belleza física y una sonrisa que desarma al más escéptico. Se llama Alondra de la Parra. Es una mujer exitosa 

y joven, con una fulgurante carrera como directora de orquesta y un embarazo a punto de llegar a término Si bien antes era 
más reconocida fuera del país, hoy empieza a ser aplaudida también en México Han sido tiempos muy intensos para Alondra 

de la Parra en México. La semana pasada, el 17 y 18 de septiembre, dio dos conciertos con la Filarmónica de Londres en el 
Palacio de Bellas Artes y en el Auditorio Nacional, en la ciudad de México, acompañada por dos coros, el de Bellas Artes y el 

de la ciudad inglesa de Birmingham El 15 de septiembre se presentó en la ciudad de Puebla con ese mismo grupo y programa 

No fueron conciertos fáciles En el de Bellas Artes cayó una tormenta que hizo que la orquesta llegara tarde y se demorara el 
inicio del concierto, lo que tensó a músicos y coros. El Auditorio, por sus grandes dimensiones, no es el escenario ideal para 

una orquesta, ya que obliga a utilizar micrófonos La Segunda Sinfonía de Gustav Mahler que presentó, por otra parte, es una 
obra compleja y larga, no necesariamente del agrado de los grandes públicos. Pero Alondra la dirigió con soltura y precisión y 

con ese encanto especial que le da a todas sus conducciones Este 23 de septiembre Alondra recibió en la ciudad de México el 
Premio Montblanc de la Culture Arts Patronage, un reconocimiento no sólo a su calidad artística sino a su labor de mecenazgo 

en las artes. A pesar de su juventud, Alondra tiene una larga trayectoria de apoyo a otros artistas y de promoción de las artes 

Tenía apenas 23 años, en 2004, cuando fundó la Filarmónica de las Américas con el propósito, además de impulsar el 
conocimiento de la música de clásica, de promover a nuevos intérpretes y compositores del continente americano Este 

miércoles anunció que el dinero del Premio Montblanc se utilizará para financiar la estancia de tres conductores mexicanos en 
tres años consecutivos en el retiro de conductores de Medomak, en Maine, Estados Unidos, del conductor y maestro Kenneth 

Kiesler, a quien Alondra atribuye una aportación crucial a su formación artística Durante mucho tiempo era común ver a 

Alondra conduciendo orquestas en distintos lugares del mundo, pero su presencia en México era más bien rara, pero en los 
últimos tiempos hemos tenido oportunidad de ver y escuchar a Alondra con más frecuencia Antes de venir con la Filarmónica 

de Londres ofreció en el Auditorio Nacional un interesante experimento al dirigir la música de West Side Story (pésimamente 
traducida como Amor sin barreras) de Leonard Bernstein al tiempo que se exhibía la versión cinematográfica de la obra en 
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una pantalla gigante Alondra tiene un encanto especial en la conducción. Tiene una forma femenina pero al mismo tiempo 

enérgica de llevar el tempo y coordinar el trabajo de la orquesta. Ante el gesto adusto de tantos conductores, sonríe con 

frecuencia y embruja a los músicos y al público. En las presentaciones de la Segunda de Mahler con la Filarmónica de Londres 
el encanto de la conductora se veía realzado por un embarazo de 34 semanas que no le quitaba un ápice de agilidad. El bebé 

tendrá que ser inevitablemente un entusiasta de Mahler. Alondra nació en Nueva York mientras sus padres mexicanos 
estudiaban ahí. Regresó a México a los dos años. Hoy, a los 35, vive en la colonia Condesa aunque viaja constantemente. Es 

una gran profesional que se ha ganado el respeto de los músicos de muchas de las grandes orquestas del mundo. Pero 

también tiene visos de convertirse un singular personaje mediático. Es una suerte tenerla en México con el ánimo de hacer 
cosas en nuestro país y de impulsar al talento mexicano. 

Exigencias 
Los padres de Ayotzinapa presentaron ocho exigencias al presidente Peña Nieto. Piden que se haga una investigación sobre el 

caso Iguala con supervisión internacional. Quieren además que el GIEI se quede en México. 
 

(Sergio Sarmiento, página 17) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

Ninguna foto de los padres con Peña Nieto 

Los Pinos dispuso un enérgico control de todo lo que sucedió en la reunión del presidente Enrique Peña Nieto con los padres 
de los 43 normalistas desaparecidos de Ayotzinapa. Uno de los acuerdos fue que no se difundieran imágenes ni el contenido 

del encuentro mientras se desarrollaba, para evitar desinformación y distorsiones —en el primer encuentro de octubre de 
2014 hubo fuga de datos y hasta un video—, nos dicen. Otro punto para la organización fue la instrucción precisa de que el 

único que daría la posición del gobierno federal fuera el vocero de la Presidencia, Eduardo Sánchez. Y algo más: la seguridad 
en torno al Museo Tecnológico de la CFE, la zona aledaña, el Papalote, La Feria, una parte del Periférico y varios metros de la 

avenida Constituyentes estuvo bajo resguardo de los elementos del Estado Mayor Presidencial. 

 
Muere Día contra Desaparición Forzada 

Mucho antes de nacer, falleció el Día Nacional en contra de la Desaparición Forzada de Personas, que se celebraría por 
primera ocasión el 26 de septiembre —día de los hechos de Iguala contra los 43 normalistas de Ayotzinapa—. El proyecto fue 

aprobado por la vía rápida en la Cámara de Diputados con 463 votos. Sin embargo, encontró su tumba en el Senado, donde 

la izquierda lo miró como una vacilada. El tema se quedó sin promotores y nadie lo recordó en la semana que ha transcurrido 
desde su votación y envío a la Cámara de Senadores, donde el presidente de la Mesa Directiva, el panista Roberto Gil Zuarth, 

le dio turno a las comisiones de Justicia, Derechos Humanos y Estudios Legislativos, presididas por PRI, PRD y PAN. Los 
legisladores ignoraron olímpicamente la idea iniciada por los diputados César Camacho, del PRI; Marko Cortés, del PAN, y 

Jesús Zambrano, del PRD, nos comentan. 

 
Diputados valientes al ISSSTE 

Vaya que son valientes los diputados federales de Morena. Ayer los 35 legisladores de esa bancada renunciaron al Seguro de 
Gastos Médicos Mayores que les otorga la Cámara de Diputados y se dieron de alta como derechohabientes del ISSSTE. Un 

video difundido por EL UNIVERSAL da cuenta de una presunta negligencia en la atención al propio director del Instituto, 
Sebastián Lerdo de Tejada, quien perdió la vida a consecuencia de un infarto. Al preguntarles si confiaban en esta institución 

después de lo que le pasó a Lerdo de Tejada, la coordinadora de la bancada, Rocío Nahle, respondió que “sí” y que había que 

dotar de mayores recursos a las instituciones públicas de salud, pues algunas están rebasadas por la demanda. 
 

Gobernadores dormidos 
Muchos gobernadores del país se siguen haciendo de la vista gorda en un tema de la mayor relevancia para el país: el nuevo 

sistema de justicia penal, nos hacen ver. Primero fue la titular de la Secretaría Técnica del Consejo Consultivo para la 

Implementación del Sistema de Justicia Penal, María de los Ángeles Fromow, quien alertó sobre los rezagos de algunos 
gobiernos en los trabajos para ponerlo en marcha. Ahora es el ministro de la Corte José Ramón Cossío quien habla de 

incumplimientos en la materia. El tiempo se agota, quedan menos de 9 meses para que el sistema de justicia actual, de tipo 
inquisitivo y secreto, cambie a uno oral y público. En junio de 2016 deberá estar completada la transición, pero algunos 

mandatarios estatales no dan la importancia que el tema merece y se siguen prendiendo las alertas. ¿No habrá llegado el 
momento de que se haga pública la lista de los gobernadores que están dormidos en los trabajos del nuevo sistema de 

justicia penal? 

 
(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

NADIE ESPERABA un día de campo, pero el encuentro de los padres de los normalistas de Ayotzinapa con el presidente 
Enrique Peña Nieto fue bastante duro. 

 
Y ES QUE no es fácil entablar un diálogo cuando ambas partes se ubican no en polos opuestos, sino en diferentes realidades. 

El reclamo de los guerrerenses fue inamovible: la presentación de los normalistas con vida, dicho que no comparten del lado 

del gobierno. 
 

EL PRESIDENTE trató de atemperar las cosas al decirles que estaba de su lado y que comprendía su situación. En donde sí 
puso reparos fue cuando le reclamaron que su gobierno “no había hecho nada”. 

 
NO SÓLO enumeró las acciones y las pesquisas de la PGR, las detenciones y la participación de los expertos extranjeros, sino 

que también propuso una tercera indagatoria-una más-que pueda dejarlos satisfechos.  

 
EL ENCARGADO de mediar entre el mandatario y los 20 oradores por parte de los padres fue el propio Miguel Ángel Osorio 

Chong. Pese a todo, al final los padres volvieron a salir con esa sensación de insatisfacción que ya conocen. 
 

YA NO ES sólo en educación, ahora Gabino Cué también salió reprobado en el manejo de las finanzas de Oaxaca por la 

calificadora Standard & Poor’s. 
 

LA CALIFICACIÓN de aquella entidad pasó de estable a negativa, porque según como la ve la agencia neoyorquina, su 
situación financiera se ve débil para los próximos ¡dos años! 

 
LO PEOR es que con un déficit que anda alrededor del 7 por ciento, S&P advierte que el gobierno oaxaqueño podría caer en 

la tentación de endeudarse para tratar de tapar el hoyo en sus arcas. 

 
SI A ESO se le suma que desde ahora se prevé una tormentosa elección para gobernador el próximo año, la perspectiva 

para Oaxaca es más “poor” que estándar. 
 

EL QUE seguramente está más sorprendido que el dueño de un Passat a diesel es el poblano Rafael Moreno Valle.  

 
Y TODO porque el escándalo que envuelve a Volkswagen podría tener repercusiones desde la ciudad de Wolfsburg hasta el 

municipio de Cuautlancingo, que es donde se ubica la planta de Puebla. 
 

UNA DE las grandes apuestas del gobernador panista para cerrar con bombo y platillo su administración era la llegada de las 

fuertes inversiones de VW a la entidad, especialmente para el establecimiento de Audi en San José Chiapa. 
 

TAN en serio va este asunto, que Moreno Valle puso en marcha el desarrollo de lo que será la Ciudad Audi, un complejo 
industrial-habitacional para 200 mil personas, que giraría en torno a la empresa de los cuatro círculos. 

 
(Redacción, página 10) 

  



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

20 de 20 

2200  

C A R T O N E S   P O L Í T I C O S   Y   A N E X O S 
Milenio                                                 

 
Criterio 

 

 
 

 


